

Reportan drástica caída en el precio de la quinua

En las tres últimas semanas, el precio de la quinua en los mercados de Challapata y Uyuni cayó drásticamente, según reporte de productores. La baja también se percibe en el precio internacional.

Dos cabildos, uno a realizarse hoy y otro el próximo jueves, determinarán qué acciones asumirá el sector.

El presidente de la Asociación Nacional de Productores de Quinua (Anapqui), Juan Crispín, dijo ayer a este medio que la quinua que se vende en Challapata y Uyuni bajó a 900 el quintal cuando hace unas tres semanas estaba entre 1.500 y 1.600 bolivianos.

Por su parte, el dirigente del distrito indígena de Coroma, Beltrán Yucra, declaró ayer a radio Aclo de Erbol que en Potosí el quintal cayó a 600 bolivianos esta semana.

Tanto Crispín como Yucra coincidieron en que la quinua peruana que entra de contrabando al país es la causante de los bajos precios.

Crispín señaló que la quinua orgánica, que es la que producen los afiliados a Anapqui, mantiene su precio en 1.850 bolivianos el quintal. Sobre la quinua peruana, dijo que el costo oscila entre los 700 y 800 bolivianos por quintal; “pero es un producto totalmente contaminado, desde la siembra hasta la cosecha, por los químicos, por eso es de bajo precio”. Añadió que en Bolivia la producción es “más natural”, mientras que en Perú es “forzada”.

Afirmó que la quinua peruana no sólo afecta el precio local, sino también el de exportación, ya que la tonelada métrica puesta FOB en Arica estaba entre 7.000 y 7.500 dólares, ahora está entre 6.500 y 6.800 dólares. Respecto al volumen de las exportaciones, dijo que se mantiene, pero el de la quinua peruana creció.

Según Crispín, el contrabando no sólo afecta al precio, sino también a la imagen de la quinua boliviana en el exterior, ya que la quinua ilegal de Perú se exporta como si fuera boliviana.

Yucra acusó al contrabando desde Perú y a los intermediarios como los causantes del descenso del precio. “Hemos visto con gran preocupación el ingreso de quinua peruana desde la fronteras y el Gobierno casi no está haciendo nada en este tema”, sostuvo.

“No podemos dejar que el precio de la quinua se vaya muriendo por intereses de los empresarios, de los intermediarios, porque ellos están calculando que en el mercado internacional la quinua mantuvo su costo”, acotó.

La Razón / La Paz

Quineros piden crear viceministerio del área

Los productores de quinua solicitaron la creación de un Viceministerio de la Quinua debido al incremento de la producción y la exportación del cereal. La medida posibilitará elaborar políticas para aumentar los cultivos del grano e implementar tecnología.

Así lo informó ayer a La Razón el presidente de la Asociación de Productores de Quinua de Salinas (Apquisa) de Oruro, Endulfo Gabriel, quien indicó que la medida es una conclusión asumida en la cumbre de productores quinueros, realizada el 7 de septiembre en La Paz.

El dirigente indicó que la solicitud nació a raíz de que en los últimos años la producción del grano andino ha tenido un crecimiento sostenido y más aún en el Año Internacional de la Quinua.

Entre 2006 y 2013, el volumen de producción del cereal se ha duplicado al pasar de 27.739 toneladas métricas (TM) a 61.182 TM, según datos del Ministerio de Desarrollo Rural y Tierras.

Gabriel agregó que a eso se suma el crecimiento constante de las exportaciones de quinua, principalmente a Estados Unidos. El productor afirmó que el grano es el segundo alimento que más se exporta de Bolivia, después de la soya, a los mercados externos por su alto valor nutritivo.

El 16 de septiembre, este medio informó que a julio el valor de los envíos del grano llegó a \$us 121,19 millones. La cifra representa el 79,07% de lo obtenido en toda la gestión pasada (\$us 153,26 millones). A este ritmo, el Gobierno proyecta que las ventas este año superen los \$us 200 millones.

Asimismo, sostuvo que el sector busca que las gobernaciones y los municipios establezcan direcciones o unidades destinadas al sector quinuero. Acotó que otras conclusiones del encuentro son: elaborar una normativa de la producción del grano andino, el fortalecimiento institucional de las organizaciones productoras, la fortificación de los suelos y otros.

Pollos Sofía emite bonos por Bs 82 millones

La empresa avícola Sofía Ltda. presentó en la Bolsa Boliviana de Valores su primera emisión llamada "Bonos Sofía I – Emisión 1" por 82 millones de bolivianos, que forma parte de un programa de emisiones que alcanza los 140 millones de bolivianos.

Esta primera emisión está compuesta por tres series, la "A" por 14 millones de bolivianos, con una tasa de interés anual del 6,25%, a un plazo de tres años.

La serie "B" es por 28 millones de bolivianos, con una tasa de 7,25% anual a cinco años; y la serie "C" equivalente a 40 millones de bolivianos, con una tasa de 8,25% anual a siete años.

Durante la colocación de estos valores, la tasa de interés de emisión de cada serie alcanzó un nivel menor debido a la puja originada en la negociación de los distintos agentes que demandaron estos valores en la Bolsa.

Las tasas promedio para la serie "A" fue de 5,99%, para la serie "B" 6,96% y para la serie "C" 7,99%. Estas tasas han sido determinadas bajo condiciones transparentes, logrando de esta manera que Avícola Sofía obtenga un financiamiento por 82,9 millones de bolivianos.

El gerente general de la Bolsa Boliviana de Valores, Javier Aneiva, dijo que se trata de una colocación exitosa. "Avícola Sofía logró el financiamiento que deseaba en condiciones que se adecúan a las necesidades de la empresa en una jornada de colocación exitosa, por cuanto todos los valores tuvieron inversionistas", dijo.

Además recalcó que éste es un nuevo emisor que confió en las ventajas que ofrece el mercado de valores como una opción de financiamiento.



Teléfono (5912) 2799673

Fax: (5912) 211 7326

Calle 21 N° 8227, Edificio Lydia, Piso 2, Oficina 201 Calacoto La Paz – Bolivia

Página web: www.institutoprisma.org

Edición a cargo de Eduardo Grebe